



Valposchiavo, 5. März 2024

Offizielle Lancierung der Valposchiavo als "Regione Svizzera del Gusto 2024"

Die Valposchiavo hat heute offiziell die Veranstaltungsreihe "Regione Svizzera del Gusto 2024" eröffnet, bei der die reiche Auswahl an lokalen Produkten im Zentrum steht. Die Valposchiavo wird von März bis Dezember eine Reihe von Veranstaltungen organisieren, die ihren Höhepunkt in der "Settimana del Gusto" im September finden.

Die Valposchiavo freut sich über die Ernennung zur "Regione Svizzera del Gusto 2024" durch die Fondation pour la promotion du Goût, Organisatorin und Promotorin der "Settimana Svizzera del Gusto" und des Netzwerks der Kulinarischen Genussorte. "Die Fondation pour la promotion du Goût hat die Valposchiavo für seinen originellen Ansatz zur Förderung des lokalen kulinarischen Erbes mit dem Projekt 100% Valposchiavo ausgewählt. Ihr seid die authentischen Grands Sites du Goût der Schweiz", erklärt Josef Zisyadis.

Die Valposchiavo lädt von März bis Dezember zu einem Jahr der Entdeckungen und gastronomischen Genüsse ein und bietet ein reichhaltiges Programm an Veranstaltungen und kulinarischen Aktivitäten im Rahmen des Projekts 100% Valposchiavo. Bei einem feinen Bauernbrunch auf dem Bauernhof Pedretti in Viano wurde das Programm heute Morgen vorgestellt. Mit dabei waren Josef Zisyadis, Direktor der Fondation pour la promotion du Goût, Cassiano Luminati, Leiter des Polo Poschiavo, Kaspar Howald von Valposchiavo Turismo und Leonie Liesch, Direktorin von graubündenVIVA.

Dank einer innovativen Landwirtschaft und einer starken Lebensmittelindustrie verfügt die Valposchiavo über ein breites Angebot an einheimischen Produkten mit den Labels "100% Valposchiavo" und "Fait sü in Valposchiavo". Gutes Essen dort zu essen, wo es herkommt, ist unsere Einladung an unsere Gäste, aber auch an die Bevölkerung des Tals", erklärt Kaspar Howald, Direktor von Valposchiavo Turismo.

Cassiano Luminati, Direktor von Polo Poschiavo und Mitglied der multinationalen Arbeitsgruppe für die UNESCO-Kandidatur des alpinen Kulturerbes, fügt hinzu: "Die Valposchiavo als "Regione Svizzera del Gusto 2024" ist eine wichtige Gelegenheit, einem breiten Publikum die vorbildlichen Initiativen zu präsentieren, die diese Alpenregion zum Schutz, zur Förderung und zur Aufwertung ihres kulinarischen Erbes ergriffen hat und die es zu einem der wichtigsten Aktivposten für ihre nachhaltige Entwicklung und ihren Tourismus machen. Darüber hinaus fügt es sich perfekt in die Bemühungen auf internationaler Ebene ein, die zur Einleitung des Prozesses für die multinationale Kandidatur des alpinen Kulinarik-Kulturerbes für das UNESCO-Register der guten Praktiken zur Bewahrung des immateriellen Kulturerbes geführt haben, wobei das "Smart Valley Bio" der Valposchiavo eine dieser bewährten Praktiken ist."

Auch Leonie Liesch von graubündenVIVA ist vom Anlass begeistert: "Für graubündenVIVA ist die Ernennung der Valposchiavo zur "Regione Svizzera del Gusto 2024" eine tolle Chance, um unsere vielfältige Kulinarik einem nationalen Publikum zu präsentieren. Dass die Valposchiavo hierzu ausgewählt wurde kommt nicht von ungefähr. Mit dem Projekt 100% Valposchiavo ist das Tal prädestiniert, sich hierzu mit dem Thema Kulinarik zu präsentieren."

Im Jahr 2024 will die Valposchiavo unterstreichen, dass der Reichtum der gastronomischen Kultur 100% Valposchiavo als Geschenk der Tradition an die kommenden Generationen verstanden werden soll. Zahlreiche Akteure des Landwirtschafts- und Ernährungsveredelungssektors öffnen die Türen ihrer Betriebe und laden die Besucherinnen und Besucher ein, ihre Aktivitäten zu entdecken und kennenzulernen. Viele der Angebote sind familientauglich und ermöglichen Kindern zu sehen, woher die Lebensmittel auf dem Teller kommen und wie sie verarbeitet werden.

Ein abwechslungsreiches Programm während des ganzen Jahres

Die Valposchiavo als "Regione Svizzera del Gusto 2024" bietet das ganze Jahr über und in enger Zusammenarbeit mit zahlreichen in der Region tätigen Partnern ein vielfältiges Programm an Erlebnissen, die den Geschmack, die Küche und die Freude am Essen fördern. Auf dem Programm stehen Führungen, Degustationen, Kurse, Food-Festivals, Events und vieles mehr. Vorrangig wird mit authentischen Produkten gearbeitet, bei denen Mensch, Tier und Boden noch ihre volle Bedeutung haben. Dabei steht die Förderung von Austausch und Geselligkeit seit jeher im Zentrum der gastronomischen Kultur der Valposchiavo. Der Kalender wird laufend aktualisiert und kann unter gusto.valposchiavo.ch abgerufen werden.

Das Produkt des Monats

Die landwirtschaftlichen Wertschöpfungsketten sind das Rückgrat des Projekts 100% Valposchiavo zur Inwertsetzung der lokalen Rohstoffe. Gut funktionierende lokale Wertschöpfungsketten gibt es in der Valposchiavo zum Beispiel im Fleisch-, Milch- und Getreidesektor. Aber auch der Anbau von Gewürzen und Kräutern für Tee hat eine grosse Tradition, ebenso der Anbau von Obst und Gemüse. Das Ergebnis dieser Prozesse ist eine Reihe hervorragender Produkte, von denen die meisten mit den Labels "100% Valposchiavo" und "Fait sù in Valposchiavo" zertifiziert sind. Im Jahr 2024 wird die Valposchiavo jeden Monat im Rahmen der Veranstaltung "Regione Svizzera del Gusto 2024" das "Produkt des Monats" küren und präsentieren. Zur Auswahl stehen neue, traditionelle, kultige oder innovative Produkte. Das Produkt des Monats März wird am Freitag, 8. März 2024, über die Kanäle von Valposchiavo Tourismus bekannt gegeben.

Valposchiavo Turismo

Kontakt & Informationen

Kaspar Howald
Valposchiavo Turismo
Vial da la Stazion 12
7742 Poschiavo
+41 79 135 88 37
kaspar.howald@valposchiavo.ch
valposchiavo.ch

gusto.valposchiavo.ch